

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICION
ALA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
7/4 RS. 1 PTA.; TRIMESTRE, 18
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MAÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PEsETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PEsETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
105 CENTIMOS DE PEsETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Comidas y bebidas a precios especiales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXXV.—Núm. 15533

Valencia Viernes 22 de Noviembre de 1912

Oficinas: Mañana, 7 y 9

Todas las misas que se celebren mañana día 23 en las parroquiales iglesias de San Andrés, San Juan del Hospital (calle Isabel la Católica), como igualmente las que se celebrarán el mismo día en todas las iglesias de la ciudad de Sagunto y el aniversario que en las nueve se celebrará en el Convento de Religiosas Servitas de dicha ciudad, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR
Don Salvador Rocaful y Castro
que falleció el día 23 de noviembre de 1910

Su viuda, hijo, hija política, nietos y demás familia, suplican á los amigos la asistencia á alguno de estos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

CONGREGACION
de la Inmaculada y San Luis

En la Iglesia de la Compañía, el domingo, día 24 á las ocho, Misa de Comandación general. A las cinco de la tarde, impoñición de medallas á los nuevos Congregantes; sermón y reserva.

La parte musical será desempeñada por señores Congregantes.

Academia MARTI de Corte y Confección
Directora: Doña Marina Gurrea
Plaza de la Reina, núm. 2

Secretaría de Cámara
Y GOBIERNO DEL ARZOBISPADO
DE VALENCIA

puesto hace ya muchos meses, y por mediación distinta, el pensamiento de publicar *Tradición y Progreso*, hubieron de limitarse á expresar sus simpatías á la significación de tal título, y alguno á ofrecer su colaboración, con tal que se publicase con la aprobación del Prolado diocesano; y con ello queda dicho que en la repetida revista no ha tenido intervención alguna el que llama su Consejo directivo.

3.ª Conviene que conste asimismo que algunos de los que en el primer número aparecen firmando ciertos «pensamientos» ó frases favorables á la revista, obtienen por distintas artes, han expresado á S. E. reverendísima de palabra unos, y otros por escrito, su extrañeza de que la revista salga á luz en condiciones como las expresadas y su pesar de que pueda estimarse que ellos la prestan favor ó cooperación.

5.ª y última. Siendo harto patente á quien quiera el espíritu que palpita en el contenido general de los tres editados números de *Tradición y Progreso*, que por sí sólo ya imposibilitaría la concesión de censura, y aún de benevolencia para esa publicación, S. E. Rvmda. reprueba concreta y expresamente, oído el dictamen de los Censores de oficio, como *inopportuno, ofensivo á los oídos piadosos y sospechoso en la doctrina* lo que en los números 2.º y 3.º de tal revista se encabeza con el epígrafe *Apologética Josefina*.

Considera el Excmo. y Rvmdo. señor Arzobispo bastantes, por ahora, las manifestaciones precedentes, para que todos cuantos hayan recibido ó recibieran la repetida revista, y principalmente el clero y fieles de esta diócesis, sepan á qué atenerse en el presente caso, y se interesa de la prensa católica la reproducción ó noticia de aquéllas para conocimiento de sus respectivos lectores.

Valencia 16 de noviembre de 1912.—Doctor FÉLIX BILBAO Y UGARIZZA, *Canonigo* Secretario.

El Oeste por la línea de las alturas que dominan la orilla derecha del Uarga, hasta su intersección con la línea Norte-Sur, definida en el art. 2.º del Convenio de 1904. La frontera, en esta parte del Uarga, se cerrará, en lo posible, á los límites septentrionales de las tribus que se apoyen en la orilla del río y á las meridionales de las que no sean ribereñas, asegurando una comunicación militar no interrumpida entre las diferentes regiones de la zona española.

Un general que se equivoca
Telegrafían de París que se reciben nuevos detalles de lo ocurrido al general turco Muktar. Como ya se sabe, dicho jefe, después de haber mandado el ataque contra los búlgaros, equivocóse y dirigióse hacia las líneas enemigas creyendo que eran otomanas.

Los búlgaros, viendo que se acercaba á galope, seguido solamente de sus ayudantes, no hicieron fuego, pero convenciéndose de su equivocación, le saludaron, por último, con una descarga. El general recibió tres balazos, y además su caballo resultó herido. Todos sus ayudantes fueron alcanzados por las balas búlgaras.

Milagrosamente no cayó el general prisionero. Hoy está mejor de sus heridas. Le han extraído los médicos de la Cruz Roja los proyectiles, y confían conseguir su salvamento.

En el ejército otomano lo ocurrido ha causado gran consternación, pues tienen en él gran confianza.

La prudencia de los búlgaros
Un diplomático de uno de los Estados balcánicos ha declarado á *L'Echo de Paris* que los aliados no entrarán en Constantinopla, pues no es éste el objetivo de Fernando de Bulgaria. Por otra parte, Bulgaria se considera hija adoptiva de Rusia y se da cuenta de las suspicacias que produciría tal entrada.

No quieren el armisticio
Constantinopla.—El gobierno otomano, considerando inaceptables las condiciones del armisticio propuesto por los Estados balcánicos, las ha rechazado y ha ordenado á Nasim-Pachá que continúe las operaciones.

Informes reservados
Aunque no se hayan hecho públicos, el Gobierno español tiene informes oficiales de gran interés, respecto á los acontecimientos que se desarrollan en Oriente, según los cuales se desprende que se continúan haciendo trabajos para la terminación de la guerra, y se ha confirmado el armisticio concedido, aumentando de día en día la esperanza de que muy pronto se llegará á la paz.

Sin embargo, no deja de llamar la atención que los austríacos han colocado en la frontera de Bosnia 200.000 hombres, lo cual parece que con tal actitud hay una modificación manifiesta, á la que no se aterra Francia por cuestión de intereses.

El término del conflicto
Paris.—Los últimos despachos de Sofía dicen que se cree que la paz es cuestión de horas, porque Turquía no tiene más remedio que acceder á las peticiones de los aliados.

En los círculos diplomáticos búlgaros se considera la guerra como terminada.

La guerra en los Balcanes

Reedición de Monastir
Dicen de Belgrado que está ya confirmada oficialmente la toma de Monastir, á la que precedió uno de los más encarnizados combates que se han librado desde el principio de la campaña. Se afirma que tuvieron los turcos en ese combate 20.000 muertos y heridos y que el resto de su ejército, las pérdidas del ejército serbio fueron también importantes.

Optimismo turco
De Londres comunican que el *Daily Chronicle*, describiendo la batalla de Tobatalda, dice que la muerte de las armas parece favorecer á los turcos contra los búlgaros, quienes, no pudiendo sostenerse en las posiciones conquistadas á costa de enormes sacrificios, y no habiendo obtenido resultado alguno sus ataques contra los fuertes, se retiraron con la caballería gruesa, bajo el fuego de los turcos, que les causó gran número de bajas.

La noticia de este triunfo pequeñísimo de los turcos se extendió rápidamente por Constantinopla, produciendo efecto excelente y haciendo renacer la esperanza de que los aliados no lleguen hasta la capital.

Tan buen efecto ha producido la noticia, que los turcos, al saber que Monastir ha

El tratado franco-español

Los límites definitivos
Después de todos los trámites canchilleros con sus consiguientes á la conclusión del tratado sobre Marruecos que durante once meses han venido negociando los gobiernos de Francia y España, este importante documento, ya rubricado, señala algo culminante en la historia de España.

Como los términos en que fue concluido han sido, ya hace días, publicados por la prensa francesa y no han sufrido modificación alguna durante el tiempo que ha estado el texto del convenio pendiente del examen del gobierno francés, podemos indicar con toda exactitud los límites que por virtud del mismo quedan reconocidos á la zona del Norte y Sur de Marruecos adjudicadas á España.

En la zona septentrional, la frontera que ha de separar á la francesa empujando en la desembocadura del Muluya, remontando la vaguada de este río hasta un kilómetro agua abajo del vado Kolla. Desde este punto seguirá hasta el «yebel» Beni-Hassen el mismo trazado que se fijó por el Tratado de 1904, esto es, por la divisoria que separa las aguas del Kert, que corre hacia el Norte, de las del río Moun, afluyente del Muluya, que corre hacia el Sur primero y hacia el Este después.

Desde la cresta de Beni-Hassen se dirigirá la frontera hacia el río Uarga, que lo alcanzará al Norte de la Yeman de los Xoris de Traú, agua arriba de la curva formada por el río; de allí continuará hacia

Noticias militares

Toma de posesión
Hoy se ha posesionado de su destino el nuevo ayudante de campo del general Gobernador Sr. Chacón, comandante de Infantería D. Vicente Alcover.

La Artillería
Hoy ha practicado ejercicios de tiro en el campamento de Paterna el regimiento 11.º montado de Artillería.

Un soldado recomendable
Federico Avellán Arturo desertó del cuerpo en que servía, que no era de esta guarnición.

Capturado por la benemérita fué destinado á Mahón á sufrir la penalidad correspondiente.

Volvió á desertar de Mahón y vino á Valencia.

Aquí fué capturado y se le instruyó la correspondiente sumaria, quedando en libertad provisional.

Anoche este soldado dió un fuerte escándalo en el Grao, volviendo á amenazar con un revólver á varios palisanos.

La policía del distrito del Puerto detuvo á este desdichado, poniéndolo á disposición de la autoridad militar.

Por disposición del señor Capitán general, ha ingresado hoy Federico Avellán en las prisiones militares de las torres de Cuarte, comenzándosele á instruir nueva sumaria por los sucesos de anoche.

Permuta de cruces
Se le ha concedido la permuta de dos cruces de plata del Mérito Militar, por otras tantas de primera clase, al segundo teniente de artillería (E. R.) D. Tomás Arvalo.

Destinos
El capitán de Estado Mayor D. Alfredo Guedea, que pertenecía á esta Capitania general y en comisión al Tabor de Arzila, ha sido destinado al gobierno militar de Las Palmas, continuando en el desempeño de la misma comisión.

El idem D. José Clemente Herrero, del gobierno militar de Las Palmas, ha sido destinado á esta Capitania general.

Información municipal

Recaudación
La obtenida ayer fué la siguiente:
Por carnes frescas y saladas, 4.394'68 pesetas.
Por inspección veterinaria, 128'39.
Por peaje, 76'80.
Total, 4.599'77 pesetas.

Pagos
Por la Alcaldía se han hecho los siguientes:
Gastos de Instrucción pública, 1.993'44 pesetas; materiales para obras, 1.654'86; gastos de adquinado, 2.600; ídem Instituto de higiene, 137'25; gastos menores de las Casas Consistoriales, 142'95; á doña Dolores Riera, paga de tocas, 108'93.

Subasta
Presidiéndola el Sr. Meléndez se ha verificado hoy la subasta de rancho á las cárceles, adjudicándose el servicio por la cantidad de 45 céntimos plaza, á D. Mariano Arzu.

Diccionario
Hoy han sido decomisados por el veterinario municipal D. José Juan, de servicio en el Mercado Central, cinco fetos procedentes de res lanar, ordenando á los celadores que los acompañaban fuesen inutilizados.

Subasta
El día 28 del actual, á las doce, se celebrará en el Ayuntamiento de esta ciudad subasta pública para la adquisición de 90 capotes de paño para los individuos de la Guardia municipal.

El modelo de capota y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en el negociado de dicho cuerpo.

Baja
Ha sido dado de baja el guardia de francos D. Salvador Vázquez Chornet.

En su vacante ha sido nombrado D. Vicente Soler Roselló.

Sobre la denuncia
Hoy han declarado varios interesados en el asunto, sin que hayamos podido trascribir nada de lo que las declaraciones arrojan.

Hoy también se espera dar fin al expediente, el cual pasará á la comisión de Policía urbana para su fallo.

FOLLETIN 47

EL HOMBRE DE NIEVE

(CONTINUACIÓN)

Luego olvidando que acababa de encolerizarse con Cristián, el buen hombre añadió alegremente dirigiéndose á él.

—¡Ue palidísimo siquiera cuando me entorrecí sobre estos cuatro animales, sin congnas malhechores! Pero después de todo, ¿qué significan unas contusiones más ó menos?

Yo no pienso en mí, me encuentro dispuesto para juzgar del estado del enfermo y seguro la mano firme... pero, ¿dónde mil demonios os he visto yo?—continuó dirigiéndose á Cristián sin pensar más en el enfermo.

—¡Habéis matado vos todos esos animales? ¿cuando se caza. Un oso de la mayor especie... cuando se piensa que ese imbécil de Buf... Pero ¿dónde habéis encontrado eso? ¿la caza rara en el país.

—Permitid que os conteste otro día—dijo Cristián—el doctor reclama mi ayuda.

—¡Dejad, dejad correr la sangre—replicó tranquilamente el geólogo.

—No, no, basta—exclamó el médico—la sangre ha hecho efecto; venid, venid á ver cómo va el enfermo. No debe abusarse del remedio, que sería casi peor que la enfermedad.

Cristián había cogido en sus manos, no sin

mortal repugnancia, el brazo frío y pesado del barón, mientras el médico cerró la sangría.

El enfermo abrió los ojos, y su primera mirada fué para el extraño lecho en que estaba acostado, la segunda para su brazo ensangrentado y la tercera para su médico tembloroso.

—¡Ah!—dijo con voz débil.—Me habéis quitado sangre y os lo habia prohibido.

—Era muy preciso, señor barón. Ya estáis mejor, gracias al cielo—respondió el doctor. El barón no tuvo fuerzas para discutir; pasó con esfuerzo su mirada en derredor suyo y se pintó en sus ojos sombría inquietud.

Encontró el rostro de Cristián, y sus ojos dilatados se detuvieron en él como accidentados.

Pero en el momento en que Cristián se bajaba hacia él para ayudar al médico á levantarle, le rechazó con gesto convulsivo.

La débil coloración que había recobrado hizo lugar á una nueva palidez azul.

—¡Volved á abrir la sangría—exclamó Stangstadius al doctor;—ya os dije que la habiais cerrado demasiado pronto.

—Pero, señor profesor—exclamó el médico obedeciendo maquinalmente;—¿no teméis que el frío sea un agente mortal en estas circunstancias?

—¡Bah! el frío—replicó Stangstadius.—Me burlo yo del frío de la atmósfera; peor es el de la muerte.

Dejad que sangre os digo, y que descanséis luego. Es preciso hacer lo que he dicho, su ceda lo que quiera.

Y añadió volviéndose á Cristián:—No quisiera estar en la piel del barón en este momento. Pero ¿dónde demonios os he visto yo?

Luego recogió algo sobre la nieve y dijo, cambiando de ideas:

—¿Qué es esta piedra roja? Un fragmento de pórfido en una región de gneis y basalto. ¡Habéis traído esto de allá arriba? Ya veis que no es fácil engañarme á mí. Conozco todas las rocas en dos leguas á la redonda.

El trineo del barón había vuelto por fin. Momentos después se manifestó una pequeña mejoría en su estado, pudiendo detenerle la sangre y colocar al enfermo en el trineo, que le llevó al paso hasta el castillo, mientras Cristián se iba con el hijo de Betsol.

—¡Bien!—le dijo el joven cuando se hubieron separado del lúgubre convoy.—¿Qué os decia? Cuando empezó la caza, ¿qué habia dicho la tía Karina?

—No comprendí bien la canción—respondió Cristián absorto en sus pensamientos;—pero me parece que no era muy alegre.

—Dejad su alma en la casa—replicó Oloff —y cuando vuelva á por ella no la encontraré. No está eso bien claro Herr Cristián? El tío estaba enfermo; ha querido curarse, pero su alma no ha querido dejar la casa, y tal vez en este momento esté de viaje por otra parte.

—¿Odiás al tío?—dijo Cristián.—¿Crees que su alma está destinada al infierno.

—¡Dios sabe! En cuanto á odiarle, no le odio ni más ni menos que los demás. ¿Es que vos le queriais?

—Yo no le conozco, respondió Cristián, estremeciéndose interiormente, porque sentia aquel odio, más vivo tal vez que en los demás.

—Pues bien, si escapa de ésta, replicó el dalecarliano, sabrá quien ha sido el que le ha hecho volcar, y darais una prueba de sabiduría yéados del país.

—¿De modo que todo el mundo opina que no debe disgustarse?

—¡Caramba! Hizo morir á su padre por el veneno, á su hermano por el puñal y á su cuñada de hambre, y otras muchas personas que mi tía Karina sabe y que todo el mundo sabría si ella quisiera hablar, pero no quiere.

—Y, ¿no teméis que la cólera del barón se vuelva contra vos cuando sepa que el trineo que le ha hecho volcar era el de vuestro padre?

—La culpa no era del trineo, y menos mía. Vos quisisteis guiar las riendas; si hubiese guiado yo, tal vez no hubiera sucedido. Pero estaba escrito, sin duda; que cuando el mal cae sobre los hombres malvados es porque Dios lo quiere así.

Cristián tembló otra vez á la idea de que acababa, quizás, de ser instrumento parricida del destino.

—No, no—exclamó, respondiéndose á sí mismo más que al dalecarliano,—no he sido yo la causa de lo ocurrido. Los médicos han dicho que estaba condenado hace veinticuatro horas.

—Y mi tía Karina también lo ha dicho—replicó Oloff.—Estad, pues, tranquilo, porque no volverá á ésta.

Y Oloff se puso á cantar entre dientes aquella canción, que cada vez recordaba más á Cristián el aire monótono oído en la víspera en las rocas del lago.

—No va la tía Karina algunas veces á Stolberg? preguntó á Oloff.

—¡A Stolberg!—dijo el joven.—No lo creería nunca hasta que lo viese.

—¿Por qué?

—Porque no le gusta ese sitio; no quiere ni que se nombre delante de ella.

—Y, ¿por qué es eso?

—¿Quién lo sabe! Ella vivió allí algún tiempo cuando la baronesa Hilda. Pero no quiero decir más, porque jamás se habla entre nosotros de Stolberg ni de Waldemora.

Cristián creyó que era poco delicado preguntar más al joven, ni se sintió con valor para pretender saber más por el momento.

El cambio brusco sobrevenido en la atmósfera no contribuía poco á su melancolía.

El sol había enteramente desaparecido en una de esas nieblas, que envuelven muchas veces su salida en los días de invierno.

Era un velo pesado, triste, de un gris de plomo, que se espesaba á cada instante, y que bien pronto no dejó nada visible más que el fondo de la garganta en que no acababa aún de descender.

A medida que se aproximaban se desenvolvían en ondas, más ó menos densas, que rehusaban mezclarse con el humo negro que partía de las grandes hogueras, encendidas en las profundidades para preservar á alguna que otra recolección, ó conservar sin helar alguna pequeña corriente de agua.

Cristián no preguntó á Oloff cuál era el objeto de aquellas fogatas.

Se entretenía en mirar caer sus espectros rojos, como meteoros sin rayos y sin reflejos, sobre las orillas del Stream, siguiendo la lucha lenta y triste de sus sombríos torbellinos con la bruma blanqueada por el contraste.

Del torrente nada se veía aún; pero, por extrañas ilusiones de óptica, tan pronto parecía cerca del camino, hasta el punto que Cristián se imaginaba poder tocarle en el extremo de su látigo, tan pronto se hundía en profundidades inmensas.

Llegó luego la noche con sus largos crepúsculos de las regiones del Norte: no habia

Escopetas marca JABALI... extranjerías y municiones de todas clases...

Noticias locales

En contestación al telegrama que el señor de Llaure remitió a Su Santidad en nombre de la Liga Católica...

Arzobispo de Valencia.—Su Santidad agradece a la Liga Católica de Valencia el homenaje que le han tributado por el motivo que expresa el telegrama...

El Gobernador civil, Sr. López García, recibió anoche la visita del director de la Compañía de Ojos Negros...

Los operarios del acreditado taller de escultura de José Romero Tena obsequiarán con solemnidad a su Patrona Santa Cecilia...

En la caja de la Diputación se han recordado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Tabernas Blancas...

El Boletín oficial de la provincia, en su número de hoy, publica el anuncio de concurso para proveer las plazas de médico civil y suplente de la comisión mixta de Reclutamiento...

La anemia, clorosis, colores pálidos, menstruación difícil y leucorrea se curan con el Dinamógeno Salz de Carlos.

En el local de la Asociación Valenciana de Caridad se celebró ayer, según teníamos anunciado, la venta de puestos para la tirada de aves acuáticas...

Los señores Gobernador civil e Inspector provincial de Sanidad vienen dedicando algunas horas todos los días, tomando medidas para impedir que el cólera, desarrollado en Turquía, invada nuestra provincia.

A primeros de la próxima semana harán una visita a los puertos de Gandía y Sagunto para examinar las estaciones sanitarias.

El tribunal de oposiciones a escuelas de niños ha aprobado hoy a los siguientes opositores: D. Ricardo Cerro González, don Gregorio Cía Guillén, D. Juan Cirera Pansa, D. Dimas Clemente Maenza y D. Vicente Cots Mestre.

En Barcelona, y bajo la presidencia del señor Obispo, se ha celebrado una importante reunión, en la cual ha quedado constituida la Hermandad valenciana de Nuestra Señora de los Desamparados...

Prior, M. I. Sr. Dr. D. Francisco Muñoz, canónigo arcebispo y secretario de cámara; superior, Dr. D. Ramón Garrigós, cura párroco de Belén; clavario, Excmo. señor D. Mariano Batllés y Bartrán de Lile; socio de clavario, M. I. Sr. D. Arturo Valiás...

Hay se han cotizado en el Mercado las frutas y hortalizas a los siguientes precios: Valencí Novelda, de 16 a 30 reales arroba; planta, de 18 a 24; peras Roma, de 18 a 24; manzanas Adema, de 16 a 18; sornas, de 14; peras, de 10 a 12; mandarinas árbol, de 7 a 10; naranjas impudales, de 7; idem saquet, de 4; carro, de 0'25 a 0'40; tomates, de 3 a 3'12; pimientos colorados, de 8 a 10; idem verdes, de 4; judías tabella, de 6 a 7; y bacchó, de 7 a 8.

El tren-correo de Madrid ha llegado hoy a las once de la mañana, debiendo llegar a las 8'30.

La causa del retraso se debe a haberse calentado los coginetes del coche-correo en la estación de Chinchilla.

Cubiertos garantizados, marca de fábrica, registrada, Plata Meneses, Pas, 5.

Se ha cerrado la suscripción por las víctimas de Villarreal con una suma de 44.000 pesetas. Descontando lo invertido en jornales y medicinas para los heridos, quedarán aproximadamente para indemnizaciones unas 95.000 pesetas...

El próximo domingo, en la Dependencia Mercantil, dará el Dr. D. Manuel Desfilis una conferencia sobre proyectos higiénicos adoptados para evitar el tabaquismo, alcoholismo, enfermedades venéreas y tuberculosis...

Pianos Gómez.—Correcto mecanismo.—Delicado timbre.—Alcañiles desde 10 pesetas.—Calle Almirante, P. G.

Por más que oficialmente no hemos podido comprobar la noticia, se nos asegura que el delegado regio de primera enseñanza ha presentado la dimisión del cargo.

Gran liquidación. E. Ortells Gimano, Paz, 8. Por reforma del establecimiento y para saldar las grandes existencias en pañuelos, guantes, corbatas, bastones, abanicos, sombrillas y chanclos. A mitad de su justo precio.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, el hijo del señor Gobernador civil.

Los alumnos del cuarto curso de la facultad de Medicina han tenido la caritativa idea de comprar a un niño que nació ayer en la clínica de Obstetricia del Hospital una lujosa cañastilla y un lote completo de pañales.

Al bautizo, que se verificará solemnemente, asistirán todos los alumnos del citado, apadrinando al niño la alumna señorita María del Pilar Alción y uno de sus condiscípulos.

Merece plácemes el humanitario acuerdo de los jóvenes escolares.

Los operarios del acreditado taller de escultura de José Romero Tena obsequiarán con solemnidad a su Patrona Santa Cecilia. Mañana, al medio día y a las seis de la tarde, vuelo de campanas y traca en los talleres. El domingo, a las siete y media, misa de Comunión con orquesta y sermón por D. Francisco Tena en el convento de la Trinidad...

En la caja de la Diputación se han recordado hoy las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Tabernas Blancas, 194'38 pesetas; San Juan de Enoya, 100; Villamarxante, 1 163'36; Chaililla, 300; y Rafelguaraf, 650.

El Boletín oficial de la provincia, en su número de hoy, publica el anuncio de concurso para proveer las plazas de médico civil y suplente de la comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia, durante el año de 1913. El plazo para solicitar dichos cargos terminará el día 4 de diciembre próximo...

La anemia, clorosis, colores pálidos, menstruación difícil y leucorrea se curan con el Dinamógeno Salz de Carlos.

En el local de la Asociación Valenciana de Caridad se celebró ayer, según teníamos anunciado, la venta de puestos para la tirada de aves acuáticas...

La comisión organizadora nos ruega hagamos público que los puestos que no se vendieron ayer estarán disponibles en las oficinas de la Asociación hasta las doce del sábado y luego en la Casa de la Demandá del Saler.

Entre los aficionados aumenta el entusiasmo porque se ve el coto como nunca de aves, y los guardas ejercen día y noche la más rigurosa vigilancia.

Baza: Giner.—Única casa que vende los discos y aparatos de la Compañía Francesa del Gramophone con el 10 por 100 de descuento del precio de catálogo. Remesas semanales de las últimas novedades.

El sistema especial para la mejor comprensión y síntesis de los elementos atmosféricos, ideado por la Federación Agraria de Levante mediante su cuadro de categorías y regímenes-tipo, acaba de obtener una nueva y autorizada sanción. En efecto, convenientemente adaptado a las variantes de aquellas zonas, ha sido vertido al francés por la comisión meteorológica del departamento del Haut-Rhin...

Se ha publicado y hemos recibido el número 1 669 del Boletín oficial del Arzobispado de Valencia, que contiene las materias que se indican en el siguiente sumario: Secretaría de Cámara: Manifestaciones referente a una nueva revista.—Concurso a curatos.—Aviso sobre fecha de los ejercicios.—Administración de Cruzada.—Circulares.—Empleos a los Obispos de Alemania sobre Asociaciones de obreros.—Sagrada Congregación Consistorial.—Prohibición de algunos libros o revistas.—Sagrada Congregación del Santo Oficio.—Sobre indulgencias al Vie-Crucis.—Indulgencias a ejercicios en honor de la Inmaculada.—Resolución sobre un sepelio ilegal.—Federación de maestros católicos.—Noticias.

Hemos recibido el número de la Revista Valenciana de Ciencias Médicas, perteneciente al día 25 del mes actual. Resulta en primer término un estudio acerca del nuevo método de inspección de garganta y la ríngula llamada Larinoscopia en suspensión. En dicho estudio da su autor, D. Faustino Barberá, minuciosas explicaciones respecto del modo de proceder y de los resultados que se obtienen, justificando y ampliando el texto con seis grabados demostrativos.

También da a luz dicho número un estudio del Dr. G. Pittaluga sobre la «Espionamegala parasitaria de los niños», enfermedad recientemente descubierta por el autor en las proximidades de Tortosa. Completan el número varios estudios bibliográficos.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Ayuntamiento de la capital, 9.541'26 pesetas; D. Isidro Rovira, 412'50; D. Gabriel Izquierdo, 491'19; D. Emilio García, 600; y D. Francisco Asturiano, 2.782'26.

En la Central de Telégrafos han sido detenidos los siguientes despachos: Molins, sin señas; Prado Gascón, Filipinas, 15, 2.

El doctor Marco Navarro, exagregado de la Casa de Maternidad de Madrid, ha establecido su consulta de enfermedades de la matriz y partos en la calle de Pérez Pajol, 10, principal.

La Sociedad de serradores y asiladores mecánicos de Valencia y sus comarcas celebrará junta general el día 24 del corriente, a las nueve de la mañana, para tratar asuntos de interés.

TEMPORADA DE INVIERNO.—Grandes almacenes de sastrería, pañería y confecciones. EL NON-PLUS-ULTRA. ANTONIO DE P. VICH. Calle de Peris y Valero, 4 (antes Paz). Después de grandes reformas, este acreditado establecimiento ofrece PRECIOS EXTRAORDINARIAMENTE ECONÓMICOS...

Ha sido acogida con gran entusiasmo por los fieles católicos de Valencia y por la opinión en general la idea expuesta por nuestro querido amigo y distinguido literato valenciano D. Arturo E. Soriano en su notable artículo publicado en el número de hoy de Las Provincias...

Con este motivo se nos asegura que se han remitido varios ejemplares a los señores Arzobispo de Valencia y Obispos de Barcelona, Seo de Urgel y Solsona, valencianos de corazón...

Felicitamos de todas veras al amigo Soriano por su acertada obra, a los católicos y a Valencia, porque de realizar el referido concurso según desea y pide el autor de la idea, garantizará en gran manera honra y provecho.

Fábrica de corbatas única en Valencia, calle del Mar, 49. Surtido y precios sin competencia. Ventes al detall.

En la comandancia de Marina se interesa la presentación de los soldados licenciados de infantería de Marina José Adelantado, Valentín Gadea Carbonell, Joaquín Tamarit Cervera, Vicente Santamaría, Román y Manuel Lobregat Chulifá, para enterarlos de asuntos relacionados con alcances.

En el puerto han fondeado hoy los vapores siguientes: Luis Vives, de Arrecife, con varios efectos; Isabel de Ibiza; Cabo San Martín, de Bilbao; Serra, de Liverpool; Pepita, de Gijón; Triana, de Barcelona; Cabo Boca, de Marsella y Denia, con cargo general; Boscó, de Barcelona, con cargo general y 94 pasajeros; Cremona, de Burdeos, con frutas; y Sena Paterross, de Burdeos, con cargo de tránsito.

Han sido despachos: Matías Kraly, para Marsella; Serra, para Barcelona; Isabel, para Ibiza, y Boscó, para Barcelona, con cargo general; Vicente Puchol, para Melilla; Luis Vives, para Barcelona; Pepita, para Barcelona; Cabo San Martín, para Marsella; Cabo Boca, para Bilbao; Cremona, para Glasgow; Sena Paterross, para Liverpool, con cargo de tránsito.

“La Soledad” 20, Avellanar, 20.—Teléfono 649. Empresa fúnebre Servicio a domicilio. Crónica religiosa.

Cultos para mañana: En el Pilar, a las siete y media, misa rezada con órgano y ejercicio de la Felicitación por las Hijas de María. En la Real Capilla, a las diez, misa solemne de renovación con exposición y música, y al anochecer, rosario y solemne Salve.

En las Escuelas-Pías, a las cuatro de la tarde, cantará la Escolanía pompiliense letanías y solemne Salve en honor de la Santísima Virgen. En el Patriarca, la capilla de música cantará, a las cuatro de la tarde, solemne Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

En Carmelitas, a las cuatro y media, Felicitación Sabatina y Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen. En la iglesia de San Juan del Hospital, a las ocho, misa con exposición y Corona Mercedaria, y por la tarde, a las cinco, ejercicio con exposición, rosario, sermón, cánticos, reserva y solemne Salve.

En Santa Mónica, Santos Juanes, San Bartolomé, Santo Tomás y San Andrés, Felicitación Sabatina a las horas de costumbre. En el Pie de la Cruz, a las seis, Sabatina Dolorosa por la V. O. T. de Nuestra Señora de los Dolores.

En la Real iglesia del Salvador, a las cinco de la tarde novenario en sufragio de las almas. Predicará el Dr. Martínez Alcayaga. En la parroquia de San Martín, a las seis de la tarde, novenario al Santísimo Cristo del Buen Acierto y en sufragio de las almas. Predicará el Dr. D. Luis María Cuenca.

En el Asilo de Obreras (Viava 24) darán comienzo el día 25 del actual ejercicios espirituales para las Obreras de las fábricas y talleres de la capital. El día primero solo habrá plática por la noche, a las ocho y media, y los demás días por la mañana, a las cinco menos cuarto, y por la noche, a la hora indicada anteriormente. Los dirigirán el P. Justino Candela del Orden de San Francisco, y D. Emilio García, capellán de dicho Asilo.

Parque de Campaña de Valencia. Necesitando adquirir este Parque, situado en la plaza del Pintor Pinazo, núm. 8, cincuenta y seis tiendas de campaña, al precio máximo de 400 pesetas una, se invita por el presente anuncio a los señores industriales que deseen construirlos a que presenten sus proposiciones en pliego cerrado en el referido Parque todos los días laborales desde las 9 a las 14, hasta las 12 horas del 27 del corriente, en que se hará la adjudicación de esta construcción.

La huelga de los broncistas. Los patronos broncistas han publicado una hoja suelta dirigida al público explicando el origen y proceso de la huelga de sus operarios, así como las razones que tienen para no transigir en absoluto con las pretensiones de aquellos. Recuerdan en esta hoja que en mayo de 1910 concertaron con los obreros unas ba-

Dos millones de corsés. Antes de encargarse las señoras de París, sin un buen corsé de esta casa, la modista no puede hacer resaltar ni digestivas y respiratorias, 50 por 100 más barato que todas las casas. EL CORSE DE PARIS, P. Mariano Benilure, 1.—VALENCIA.

DEPURATIVO FUSTER. Es un remedio eficaz para las enfermedades de los ojos, del estómago, dolores reumáticos, neurastenia, asma, enfermedades secretas de la mujer, sífilis, venéreo, herpes y demás que sean por origen la existencia en la sangre de toxinas y ácido úrico, porque el DEPURATIVO DE FUSTER, expulsa y obliga a salir, por el sudor y la orina, las antedichas impurezas. Farmacia del autor, Bajada de San Francisco, núm. 22.

En sentido ampliamente beneficioso para ellos, figurando entre sus condiciones la jornada de nueve horas, aumento proporcional de salario en las horas extraordinarias, obligación de no admitir en sus talleres obreros no asociados, etc.

Así las cosas, y cuando creían asegurada la paz y armonía, los obreros, hará cosa de un mes, presentaron a los patronos un cuadro distributivo de jornales en los respectivos talleres, fijando las categorías de los obreros y sueldos que en cada una debían ganar. Esta distribución fue rechazada en absoluto por los patronos, por entender que constituía una imposición odiosa y una intervención directa en los intereses del patrono.

En las cosas, se celebró una reunión en la Alcaldía, bajo la presidencia del señor Ibáñez, en la que patronos y obreros expusieron su opinión, llegando los primeros a conceder el aumento solicitado, pero a condición de que la distribución la realizaran los propios obreros, pues los patronos no creyeron justo equiparar al obrero haragán con el trabajador y útil. No hubo avenencia, y llegó a determinar la ruptura completa de negociaciones la manifestación categórica de uno de los obreros defendiendo el derecho de éstos a intervenir en los negocios del patrono y a exigirle una parte de sus beneficios.

Los patronos dieron por terminada la reunión, y ayer manifestaron al Gobernador civil todo lo ocurrido, y su propósito de abrir el próximo lunes los talleres, concediendo a los obreros antiguos un plazo de ocho días para volver al trabajo y quedando en libertad de admitir a obreros nuevos, transcurrido dicho plazo.

La hoja de referencia, redactada en términos viriles, termina asegurando que los patronos procurarán defender su industria de todo género de asechanzas, con serenidad, pero con energía.

Una comisión de obreros broncistas ha visitado esta mañana al señor Gobernador. Este se ha esforzado en hacerles comprender que son exageradas, y algunas inadmisibles, las pretensiones formuladas. Se ha ofrecido a intervenir directamente para solucionar la huelga, a cuyo efecto reunirá a los patronos para recabar un aumento gradual de jornales, eliminando cuanto se relaciona en la clasificación de talleres, consignada en las pretensiones de los obreros, y otros puntos que no pueden discutirse.

El tiempo. SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE. 22 noviembre 1912. El área de altas presiones del Atlántico aparece corrida hacia las inmediatas latitudes de nuestro lado Norte y se extiende su centro a través del golfo de Vizcaya, desde la punta de Bretaña (Saint Mathieu 774'2 mm) hasta Castilla la Vieja. Hay bajas presiones en toda la mitad septentrional de Europa (Bodo 745'2), y con independencia de ellas se ha precedido rápidamente una importante depresión en Italia (Palermo 750'6).

La influencia en T. (Terral) ha sido muy marcada en la pasada noche, soplando con violencia los vientos del NW, en nuestra región. Hay alguna tendencia al establecimiento de la Categoría M. (Marítima), pero por ahora, al menos, en condiciones decaídas y mal determinadas. Temperaturas regionales: Máxima, 20º Murcia. Mínima, 4º Albaceta.

Avisos marítimos: Vientos del S. al SW en el Océano y Canal de la Mancha. De los cuadrantes del N. en el Mediterráneo. Alguna inclinación al Levante en el Estrecho de Gibraltar.

TRIBUNALES. Republicanos en acción.—Como recordarán nuestros lectores por la resonancia que alcanzó el suceso, el día 16 de marzo del pasado año, un grupo de socios de la Juventud Republicana que iba detrás de otro del partido carlista, intentó impedir que éstos fijaran en las esquinas de las calles, papeletas anunciadoras de la aparición de Diario de Valencia, así como a la Bajada de San Francisco, esquina a la de Rojas Clemente, la conducta de los primeros al disparar una trifulca, sonando varios disparos, que ocasionaron dos heridos y la muerte de un individuo llamado José Ballón.

De los que huían, fué detenido José Martí San Pedro, y reconocido luego en distintos carcos como uno de los que corrían la pólvora aquella noche, se le procesó, y hoy ha comparecido en la sección primera acusado por el fiscal Sr. García Torres de un delito de homicidio previsto y penado en el artículo 419 del Código, lro. de lesiones y una falta incidental de lesiones.

El proceso ha manifestado que una que profesa ideas republicanas no interviene en el suceso de autos, y que casualmente se encontró en el lugar que se desarrolló, al tiempo de retirarse a su domicilio, situado en Ruzaña.

Ha negado que llevara arma alguna, justificando su detención porque emprendió una carrera al oír los disparos, que sonaron a pocas pasadas del deponente. La defensa está encomendada a D. Juan

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8. La fábrica. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6. Soldados del dólar.—Por la noche a las 9'45. Sección triple: Barceloneta y El Retiro.

Funciones para mañana. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8. La fábrica. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6. Soldados del dólar.—Por la noche a las 9'45. Sección triple: Barceloneta y El Retiro.

Funciones para hoy. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8. La fábrica. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6. Soldados del dólar.—Por la noche a las 9'45. Sección triple: Barceloneta y El Retiro.

Funciones para mañana. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8. La fábrica. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6. Soldados del dólar.—Por la noche a las 9'45. Sección triple: Barceloneta y El Retiro.

Funciones para hoy. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8. La fábrica. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6. Soldados del dólar.—Por la noche a las 9'45. Sección triple: Barceloneta y El Retiro.

Funciones para mañana. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8. La fábrica. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6. Soldados del dólar.—Por la noche a las 9'45. Sección triple: Barceloneta y El Retiro.

Funciones para hoy. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8. La fábrica. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6. Soldados del dólar.—Por la noche a las 9'45. Sección triple: Barceloneta y El Retiro.

Funciones para mañana. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8. La fábrica. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6. Soldados del dólar.—Por la noche a las 9'45. Sección triple: Barceloneta y El Retiro.

Funciones para hoy. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8. La fábrica. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6. Soldados del dólar.—Por la noche a las 9'45. Sección triple: Barceloneta y El Retiro.

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or additional header information.

Grandes Almacenes

EL AGUILA

Calle de la Paz, núms. 10 y 12



TRAJES PELETERIA GABANES

Para caballero, desde 17 pesetas
Para señora, 25
Para niño, 7
Para niña, 14

Echarpes RASSE desde 30 pesetas
ZIBELINE 16
CHEVRE 88
ARMIÑO 17
Imitación 750
Corbatas ZIBELINE 7
Renards legítimos 140
Manguitos CHEVRE 30
Manguitos RASSE 35

Para caballero, desde 25 pesetas
Para señora, 25
Para niño, 14
Para niña, 15

Últimas novedades

en Guantería, Bastones y Paraguas, Bisutería, Zapatería, Artículos para regalos.

Sucesos

Desgracia.—Esta mañana ha caído una escopeta que, colgada de un clavo, estaba en una casa de Tabernas Blancas, disparándose e hiriendo en el brazo derecho a una niña de 10 años, llamada Anunciación Anastasio.
El juzgado de guardia ha instruido diligencias.

Robo.—En la capilla de la Comunidad de la iglesia de los Santos Juanes, a un caballero que estaba oyendo misa, de nombre D. Francisco Guisarte Pacheco, le han robado la capa.
Se ha puesto el hecho en conocimiento de los agentes de la autoridad y éstos en el del juzgado del Mercado.
Denuncia.—La Guardia civil de Ribarroja ha sorprendido a dos sujetos pescando con redes en el río.
Han sido denunciados.
Un asesinato.—Procedente de Cartagena ha ingresado en la Cárcel Modelo Jesús Alipont-Antolí (a) Morru.
Este sujeto es el que hace algunos años asesinó en la calle del Vallet al sargento Sr. Bayona.
El juzgado del Mar se ha constituido esta tarde en la Cárcel Modelo, tomándole declaración.
Atropello.—Esta tarde a las 4 marchaban dos carros en dirección contraria el uno del otro por la calle de los Angeles del Caballero, y sin duda para evitar choques, el carretero que guiaba uno de ellos, llamado Francisco García, se ha metido entre los dos vehículos con intención de sujetar el caballo y desviarlo, y lo ha hecho con tan mala fortuna que ha sido cogido entre las ruedas de ambos carros, sufriendo fuertes contusiones en la cabeza y pecho, que le han sido curadas en la casa de Socorro del Puerto.

Movimiento de población

De ayer a hoy
Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones y 2 hembras.
Matrimonios: Vicente Molina con Felicitas Ibañez, Salvador Vidal con Carmen Sabor, Rafael Zúñiga con Petra Blas.
Defunciones: Julia Pérez Dasí, de 29 años; José Ojra Villaplana, de 14, y Bernarda Santamaría España, de 72.
Distrito del Mercado.—Nacimientos: 3 varones y una hembra.
Matrimonios: Alejandro Soriano con Trinidad Sanzhuja.
Defunciones: Manuela Nécher Gascón, de 35 años, y Concepción Sinebar, de 30.
Distrito de Serranos.—Nacimientos: 2 varones.
Matrimonios: Ninguno.
Defunciones: José Ernesto Peris, de dos meses, y Petronila Izquierdo Carbonell, de 85 años.
Distrito del Mar.—Nacimientos: Una hembra.
Matrimonios: Ninguno.
Defunciones: José Candela Sirveat, de 37 años.
Total: Nacimientos, 11; matrimonios, 4; defunciones, 8.

Agencia Monchota

MADRID 22, 4'30
Suplicatarios concedidos
Suspendida anoche en el Congreso la discusión del presupuesto de Instrucción, se reanuda en sesión secreta.
Se pone a votación el suplicatorio para procesar al Sr. Azzati, que quedó pendiente en la anterior sesión por falta de número. Queda aprobado por 62 votos contra 16.
Acto seguido se pone a votación otro suplicatorio contra el Sr. Azzati, y después de pedir explicaciones al Sr. Castrovido, se concede por 59 votos contra 16.
Procede a nueva votación para otro suplicatorio contra el Sr. Iglesias (D. Emiliano), y es denegado por 59 votos contra 21.
En votación ordinaria son denegados otros suplicatorios relativos a los señores Iglesias (D. Emiliano) y Azzati, de acuerdo con el dictamen de la comisión.
Después de la sesión
La sesión de ayer tarde del Congreso fue sintetizada por el conde de Romanones al finalizar el debate promovido por el Sr. Senante, diciendo que las nubes negras que se cernían sobre el horizonte han sido barridas por vientos de concordia.
«Habo un momento—añadió—en que parecía que íbamos a dividiznos; pero como no teníamos más remedio que coincidir, llegamos al mismo punto final de la jornada.
El Sr. Dato ha prestado un gran servicio a su partido, y el Sr. Azzate ha despedido la atmósfera densa que reinaba. Con esto halló el camino más desembarazado para proseguir mi misión.»
Para los marinos
El proyecto que el ministro de Marina trae el retro de los contramaestres, condestables, etc., que cuentan 15 años de servicio en una desfavorable, los que obtienen la graduación y sueldo de alférez primero, y los segundos contramaestres a los mayores de primera y condestables de primera con grado y sueldo de capitán.
La edad de retiro será: El contramaestro años; ídem los de segunda y asimilados, a los 60; de primer contramaestre y asimilados, a los 62; ídem ídem, a los 60.
Las nuevas edades empesarán a regir al ascender al empleo inmediato. No se concederán más graduaciones que las preceptadas en los artículos anteriores.
Los dramas del mar
San Sebastián.—En las primeras horas de la tarde entró en el puerto el vapor Aurora Cámara, trayendo a bordo a unos salteadores que recogió en alta mar. Estos son de Tazoras para Cangas el día 20, y de la noche de la mañana, en la traviñera Alvoira.
Una hora después un golpe de mar volcó la lancha, quedando tres infelices pescadores agarrados a la quilla durante cinco horas, aguantando los embates de un mar

furiOSO. Vieron pasar varios barcos, sin que desde ellos nadie advirtiera sus desesperado gritos demandando socorro.
Uno de los naufragos, llamado Cesáreo Alvarez, desfilado y vencido ya iba a hundirse, sosteniéndolo sus compañeros, aún a riesgo de pescar.
En aquellos momentos el vapor Aurora Cámara les vió, y el capitán, variando de rumbo, pudo recogerlos desfilados. La traviñera sumergióse poco después.
Los naufragos fueron cuidadosamente asistidos a bordo y serán conducidos en dicho buque a su pueblo.
Avenidas e inundaciones
Tortosa.—En el río Ebro se ha iniciado alarmante crecida. Desde Mequinensa avisan que las aguas en pocas horas han alcanzado un aumento de dos metros sobre su nivel ordinario. El alcalde ha dado los oportunos avisos para prevenir posibles desastres.
Oviedo.—A causa de las grandes lluvias se ha desbordado el río Nalón, inundando las carreteras ribereñas en grandísima extensión y arrancando de cuajo gran número de corpulentos árboles.
Se teme que la violencia de las aguas derrumbe los puentes. Las autoridades han adoptado con toda premura grandes precauciones.

MADRID 22, 15'15. En Gobernación

El Sr. Barroso ha manifestado esta mañana a los periodistas que nada de particular ocurría en la Península.
En estos momentos se halla el ministro conferenciando con el director general de la Guardia civil.
Sanción de leyes
El Rey ha sancionado hoy las leyes rebajando los derechos arancelarios para el maíz y la relativa a la aviación militar.
Lo que dice Romanones
Visitamos esta mañana al señor conde de Romanones.
Nos dijo que el Rey había firmado un real decreto autorizando al ministro de Hacienda para leer en las Cortes un proyecto de ley pidiendo varios créditos para Guerra y Marina.
Después añadió:
«Acaba de visitarme el jefe superior de la policía Sr. Fernández Llanco.
—¿Cómo está ese asunto?—le preguntó uno de nosotros.
Como el señor conde de Romanones titubease en dar respuesta, otro periodista añadió:
—Ese asunto está sub judice.
—Esa es la palabra justa y precisa—replió vivamente el señor conde de Romanones.
Siguió hablando con nosotros y nos dijo:
—Ahora debe estar recogiendo el Sr. Navarro Reverter el decreto autorizando al Gobierno para presentar a las Cortes un proyecto de ley concediendo una pensión de 30.000 pesetas anuales a la señora viuda de Canalejas.
Cuando se aprueba este proyecto se presentará otro concediendo el título de duquesa a la viuda y no de marquesa como se había dicho.
Respecto a los preparativos parlamentarios, ha manifestado el jefe del Gobierno que la tarde no estaba muy llena de preparativos.
Uno de nosotros le indicó que el Sr. Soriano se proponía intervenir esta tarde en el debate iniciado ayer por el Sr. Senante en el Congreso.
El señor conde de Romanones contestó:
«El Sr. Soriano es un parlamentario viejo y hábil y no desconoce que las cosas quieren oportunidad.
—La sesión de ayer en el Congreso tuvo gran importancia.
—Esta sesión ya iba siendo necesaria.
En ella se liquidó todo y se dijo cuanto debía decirse.»
De Fomento
La firma de hoy ha sido la siguiente: Autorizando la construcción de un ferrocarril de la mina Estreva II a Forcia (Oviedo).
Ídem otro de vía estrecha a las canteras de Neguri (Vizcaya).
Ídem autorizando la subasta de las obras del ferrocarril de Betanzos al Ferrol.
Variando la denominación del ferrocarril de Cifuentes a Marañón a Molinas de Aragón.
Declarando de utilidad pública el proyecto de abastecimiento de aguas a Palma de Mallorca.
Modificando los arts. 53 y 59 del reglamento de 8 de junio de 1903 para la aplicación de la ley de Caza de mayo de 1902.
Creando en el ministerio una comisión permanente de electricidad.
Jubilando al inspector de 1.ª de ingenieros de montes D. A. Esquivias.
Ascendiendo en su vacante a D. Angel Fernández.
Ascendiendo a Ingenieros jefes de 1.ª de ídem a D. Valeriano González y D. Cipriano Sáiz.
Jubilando al inspector de minas D. Vicente Ferrer.
Nombrando comandante y caballero de la orden del Mérit, Agrícola a D. Luis Choc y a D. José Mestre, respectivamente.
La «Gaceta»
Inserta la lista de objetos que el Gobierno helénico considera como contrabando de guerra.
Una circular para que se giren visitas a los buques que procedan del Danubio, Mar Negro, Bósforo, Mar de Mármara y Dardanelos y demás puntos infestados por el cólera.
MADRID 22, 16'15
Más de la «Gaceta»
Inserta también el diario oficial las siguientes disposiciones:
Distribución del crédito de 295.000 pesetas para jornales y material de las divisiones hidrográficas.
Ídem del crédito de 120.000 para gastos de conservación y reparaciones de las mismas.
En Palacio
Esta mañana han cumplimentado al Rey el almirante Sr. Viniegra, los generales señores Marina y Aznar, el conde de Aguilar de Instrucción y varios jefes del Ejército.
La Reina
S. M. la Reina doña Victoria estuvo esta mañana en el templo de la residencia de

los Jesuitas para posesionarse de la propiedad de la Hermandad de damas católicas.

Bibliotecas populares

El ministro de Instrucción pública ha puesto hoy a la firma de S. M. un decreto creando las Bibliotecas populares para las escuelas públicas.

De Fomento

El ministro de Fomento Sr. Villanueva celebró esta mañana larga entrevista con el Rey.
Informó extensamente a S. M. de cuantos asuntos hay pendientes relativos a Obras públicas y Agricultura.

Maniobras militares

Mañana realizarán maniobras las fuerzas de Ingenieros y de Administración militar.
Se construirán puentes, se ensayarán explosivos y se fabricará pan en el campamento.

Los fiscales sustitutos

El presidente del Consejo ha manifestado a una comisión de abogados fiscales sustitutos que le ha visitado hoy, que en la próxima reunión que celebren los ministros se tratará de sus pretensiones.

Banquete

La Mesa del Congreso obsequiará uno de estos días con un banquete a los Sres. Moret y conde de Romanones, como presidentes entrante y saliente de la mencionada Cámara.

El testamento de Canalejas

Se conoce ya con exactitud el contenido del testamento del Sr. Canalejas.
Deja una herencia de 1.200.000 pesetas.
A los hijos los deja, por partes iguales, 600.000 pesetas en valores públicos.
Un solar tasado en 125.000 pesetas.
La casa adosada al palacio en que vivía, valorada en 100.000.
A su esposa, aparte del usufructo de los anteriores bienes, le deja la finca de Otero y alhajas y muebles por valor de 125.000 pesetas y un seguro de vida de 20.000 duros.
A los dos hijos mayores de su hermano D. Luis les deja la cuarta parte del palacio de la calle de las Huertas.
A los dos hijos mayores les excluye de la herencia dejándoles legados especiales.
Deja otro legado a su sobrino Julio Saint Aubin.

«El Liberal»

Inserta una carta de la Asociación Nacional del Arte de Imprimir, protestando de las censuras que se dirigen al señor Iglesias (D. Pablo) y ofreciéndole su adhesión.

MADRID 22, 17'15 Los créditos extraordinarios

Los proyectos de créditos extraordinarios leídos esta tarde por el Sr. Navarro Reverter en el Congreso son los siguientes:
Uno de 5.200.000 pesetas para material de Artillería.
Otro de 815.534 pesetas para el servicio de tropas en Laracha y su zona.
Otro de 349.000 pesetas para combustibles, aguada y materias lubricantes, para los buques de la Escuadra.
La pensión a la viuda de Canalejas
El proyecto de ley concediendo pensión a la viuda e hijos del Sr. Canalejas, está redactado en los siguientes términos:
«Como demostración pública de la gratitud nacional, por los eminentes y patrióticos servicios prestados a la patria por don José Canalejas, y como premio a su desempeño del cargo de presidente del Consejo de ministros, el Gobierno, autorizado por S. M. el Rey, se complace en pedir a las Cortes conceda a la señora viuda e hijos del finado una pensión igual al sueldo que disfrutaba.
Inspirado en esto, y de acuerdo con el Consejo de ministros, el ministro que suscribe tiene la honra de presentar a las Cortes el siguiente proyecto de ley:
Artículo único. Se concede a doña María de la Purificación Fernández Cadenas, viuda del que fué presidente del Consejo de ministros D. José Canalejas y Méndez, la pensión de 30.000 pesetas anuales para sí y para sus hijos D. José María, doña María Luisa, doña Mariquita y doña Blanca Canalejas y Fernández.»
Soriano desiste
El Sr. Moret conferenció esta tarde a primera hora con el Sr. Soriano (D. Rodrigo), a quien indicó que el debate iniciado por el Sr. Senante en el Congreso terminó ayer mismo.
En su consecuencia, el Sr. Soriano desistió en su propósito de intervenir en la sesión de esta tarde.
Abriga la intención de reproducir la interpolación en una de las sesiones próximas.
Los armadores de Vigo
La comisión de armadores del puerto de Vigo ha visitado en el Senado al Sr. Montero Villogas para rogarle gestione que los patrones de los barcos pesqueros sean designados por la Junta de pesca.
Las Mancomunidades
Dícese que la comisión del Senado dictaminará el martes de la semana próxima el proyecto de ley de Mancomunidades.
Con este motivo vuelve a hablarse de la dimisión del Sr. Montero Ríos.
«Sin embargo, creese que no pasará nada.
Se añade que el Sr. Rodríguez no se rebelará contra el Gobierno.»
De Murcia
En la fábrica de electricidad hizo explosión una caldera que se hallaba cerca del dinamo.
Los destrozos fueron grandes.
Hay muchos heridos graves.
De La Unión
Los societaros celebraron un mitin acordando proclamar la huelga general el día 30 del corriente, si el Gobierno no accede a sus pretensiones.
De Cádiz
Recíbense noticias de muchos pueblos de la provincia que acusan la pérdida total de las cosechas.
Los ganados comienzan a padecer hambre.

LAS CORTES

Madrid 22. Congreso

Preside el Sr. Moret.
Hay regular concurrencia en escaños y tribunas.
En el banco azul se hallan los Sres. Barroso y Villanueva.
El Sr. Romeo hace algunos ruegos de escaso interés.
El Sr. Navarro Reverter lee el proyecto de ley concediendo pensión de 30.000 pesetas anuales a la viuda e hijos del Sr. Canalejas.
Se acuerda pase el proyecto a la comisión correspondiente.
Lee a continuación otro proyecto pidiendo varios créditos extraordinarios para Guerra y Marina.
El Sr. Villanueva contesta al Sr. Romeo.
Este no se da por satisfecho y anuncia una interpelación.
De paso ruega al Sr. Moret que restablezca la costumbre de mandar un vaso de agua a los diputados que hacen uso de la palabra. (Risas.)
El Sr. Villanueva acepta la interpelación para el día que señale la Mesa.
El Sr. Igual hace un ruego relacionado con la construcción de un ferrocarril.
Se entra en el orden del día.
Se pone a discusión el dictamen a la proposición de ley fijando en 23 de octubre de 1904 la antigüedad del capitán de corbeta D. Antonio del Castillo.
El Sr. Nougés pide explicaciones.
Se las da el Sr. Rosales.
El Sr. Nougés no se da por satisfecho y se suspende la discusión hasta que se halle en la Cámara el ministro de Marina.
Se reanuda la discusión del presupuesto de Instrucción pública.
El Sr. López Monís protesta de la afirmación del Sr. Vincenti de que los catedráticos impondrán sus libros de texto mientras sean dueños de los exámenes.
Examina la segunda enmienda, diciendo que es de gran importancia porque constituye la piedra de toque de las vocaciones individuales.
El Sr. Vincenti dice que el Sr. López Monís ha defendido el espíritu de clase.
Insiste en asegurar que los libros de texto son deficientes.
El Sr. Felguera consume el cuarto turno en contra.
Continúa la sesión.

Senado

Preside el Sr. López Muñoz.
En el banco de los ministros los señores conde de Romanones y Pidal.
Escasa concurrencia en los escaños.
Las tribunas desiertas.
El señor conde de Romanones lee el proyecto de ley relativo al enyesado de los vinos.
El Sr. Retortillo pide el expediente instruido a la Sociedad de fabricantes de pólvora denominada Santa Bárbara.
El Sr. Polo y Peyrolón elogia a la policía de Barcelona por haber descubierto un taller de obscenidades.
Con este motivo se entiende en atinadas consideraciones acerca de los perjuicios que ocasiona a la sociedad la pornografía.
El señor conde de Romanones le contesta, asegurando que la policía hará todo lo posible para acabar con la pornografía.
Se entra en el orden del día.
Se vota definitivamente varios proyectos de ley, entre ellos uno declarando monumento nacional el convento de San Benito, de Alcañete.
Ídem el dictamen de la comisión de Presupuestos concediendo un crédito extraordinario de dos millones para trabajos hidrográficos en la cuenca del río Aragón.
Ídem concediendo pasaje por cuenta del Estado a las clases e individuos de tropa que sean trasladados de residencia por conveniencia del servicio.
Reorganizando el cuerpo del personal de semáforos y torres de faros.
Se levanta la sesión.

MADRID 22, 18'15. En casa de Maura

Los valencianos Sres. Lázaro, Crespo Azorín, Valdecabres, Mestre (D. José) y Amat, portadores del obsequio de los conservadores valencianos a la esposa del señor Maura, han sido invitados hoy por éste a un almuerzo íntimo.
Durante la comida se habló de Valencia, por la cual se interesa vivamente el señor Maura, y de la Virgen de los Desamparados, de la cual es devota la esposa del ex-presidente del Consejo de ministros.
Los Sres. Valdecabres y Mestre regresarán esta noche en el correo a Valencia.
El enyesado de los vinos
En el proyecto leído esta tarde por el señor conde de Romanones en el Senado, se prohibe mezclar sulfato de cal (yeso) a los vinos en cantidad superior a dos gramos por hectolitro.
Se exceptúa de esta prohibición a los vinos secos y generosos, como el de Jerez y Málaga, a los que podrá agregarse la cantidad necesaria para su conservación, y a los vinos medicinales.
La fortuna de Canalejas
Los testamentarios del Sr. Canalejas aseguran que la fortuna que éste ha dejado no es tan grande como se ha dicho ni alcanza a la cifra que antes le comunicó.
Enmiendas
Los Sres. Dato, Azcarate, Senante, Giner de los Ríos y otros han suscrito una enmienda al presupuesto de Instrucción pública para que se subvencione con 100.000 pesetas a las Diputaciones y ayuntamientos para el sostenimiento de Escuelas de Economía Doméstica para los obreros.
«Asimismo los señores antes mencionados, en unión de los Sres. Salvatella y Nougés, han presentado otra enmienda para que se amplíe a los profesores de la Escuela de Artes e Industrias el escalafón general que ya rige para los de Institutos y Escuelas de Comercio.»
Junta general
En el ministerio de Hacienda ha celebrado esta tarde junta general la Compañía del monopolio de cerillas.
Recepción diplomática
En el ministerio de Estado ha habido esta tarde recepción diplomática.
Ha estado muy concurrida.

Los Sres. Geoffroy y García Prieto han cambiado impresiones acerca de la firma del convenio entre Francia y España.

Desde Barcelona

BARCELONA 22, 17-10.

La supresión de los consumos

A las dos de la tarde ha terminado la sesión que comenzó a celebrar anteaer el ayuntamiento.
En ella han quedado aprobados el presupuesto de gastos e ingresos para el próximo año y la supresión del impuesto de consumos, que comenzará a regir desde 1.º de enero.

A Buenos-Aires

Ha zarpado con rumbo a Valencia y Buenos-Aires el trasatlántico Infanta Isabel.
Lleva a bordo 961 pasajeros, en su mayoría emigrantes.

Incendio

Esta madrugada se incendió el hollín de la chimenea de la estufa del despacho del director del Parque de Artillería.
De momento, produjese alguna alarma.
Cuando acudieron los bomberos ya los soldados habían extinguido el fuego.

Agresión

Cerca del depósito de máquinas que la Compañía del Norte tiene instalado en la barriada del Clot, un desconocido disparó un tiro a José Mestre, hiriéndole gravemente.
Mestre era encargado de la fábrica denominada la Cançanella.
Ingresó en el Hospital clínico.
El agresor huyó.
El crimen se atribuye a cuestiones sobre el trabajo.

Reformas Sociales

Después de tres años, se ha reunido hoy por primera vez la Junta de Reformas Sociales, bajo la presidencia del señor gobernador civil.
Se ha acordado designar una ponencia formada por dos patronos y dos obreros para estudiar varios de los asuntos pendientes.
Solución oficial
Madrid 22, 16-12.
4 por 100 interior de mes. 84'45
4 por 100 interior de trimestre. 84'42
4 por 100 exterior de trimestre. 00'00
Amortizable 5 por 100. 101'20
Amortizable (sueño). 94'50
Banco de España. 455'00
Tabacales. 296'00
Cambio París. 6'15
Cambio Londres. 26'76
París 23. 91'55
Aguaceras: 41'50, 00'00, 00'00.
Cédulas Alpuercas. 467'50
Rte de la Plata. 101'65

Sección amena

En un restaurant:
—Camarero, me ha traído usted un bifeak sumamente pequeño.
—Es verdad, señorito; pero en cambio está muy duro y ya verá usted cuánto tiempo necesita para comérselo.
Una señora dice a su marido:
—[Las dos de la madrugada] ¡Vaya unas horas de venir a casa!
—¿Qué quieres, hija mía! No me es posible venir más tarde. A las dos en punto se cierran los cafés.
Godón llama a su criado y le dice:
—¿Por qué no has venido cuando te llamé?
—Porque no he oído la campanilla.
—Pues bien; cuando no lo oigas ven a decírmelo... y llamaré más fuerte.
Entre un rata y el guardia de Seguridad:
—No me apriete usted tanto las muñecas porque soy un buen amigo de usted.
—¿Amigo mío?
—¡Quién lo duda! Si no fuera por nosotros no habría guardias de seguridad y tendrían ustedes que trabajar para vivir.
Entre estudiantes:
—¿Qué tienes, hombre? ¿Por qué estás tan triste?
—Figúrate que días atrás le escribí a mi padre pidiéndole dinero para comprar libros.
—¿Y qué?
—¿Que me ha enviado los libros con un amigo!
Un célebre avaro es víctima de un síncopa.
El médico, llamado a toda prisa para ver si el avaro respira aún, le pone ante los ojos un billete de 100 pesetas.
Al ver que no se mueve para cogerlo, exclama:
—¡Ha muerto el infeliz!
Un niño pregunta a su padre:
—Dime, papá, ¿qué son los pecados capitales?
El padre, sin saber qué contestar:
—Los que producen interés.
OHARADA
—¡Hombre, parece mentira! El verte me desespera; ¿qué te ocurre hace unos días que vas tan un-dos tercero?
—Me he dos tercero en mi casa y aunque sufrí gran dolor, nada dije, pues no tengo para pagar a un doctor.
—¿Y en la casa de Socorro?
—Curan con gran interés.
—Me marché, porque querían cortarme una primera tira.
—¿Y cómo ocurrió el suceso?
—Por falta de precaución.
—Bueno, chico, que te alivies.
—Mil gracias, Pantalón.
Solución a la anterior: Encolizado.

